

Le temps d'un week-end, le Frioul se fait île de la République

24 mars 2017 - La Marseillaise

« La laïcité au quotidien à travers ses pratiques. » C'est l'intitulé d'un des ateliers organisés par la Ligue de l'enseignement auxquels participeront ce week-end une centaine de jeunes, âgés de 12 à 24 ans, issus de centres sociaux et d'associations de la métropole Aix-Marseille Provence. La plupart d'entre eux se joindront cette année à un chantier de solidarité internationale à l'étranger ou à un échange interculturel. Un exemple : créer un jardin modèle à Casablanca au Maroc, en compagnie d'une association partenaire sur place, avec comme objectif l'apprentissage du développement durable. Afin de nourrir ces projets, ces jeunes se retrouveront pendant deux jours sur l'île du Frioul. Ils et elles prendront alors part à des réflexions autour des valeurs de la République, de la laïcité, de l'interculturalité et de la citoyenneté comme l'explique Chloé Bernard, référente solidarité internationale et coopération européenne à la Ligue de l'enseignement.

« Argumenter son point de vue »

Le but est « qu'ils aient une approche théorique de ces valeurs. Puis c'est au travers des échanges qu'ils vont les vivre. » Ils sont sélectionnés sur la base du volontariat et en fonction de leur motivation. « On sélectionne les jeunes en amont. Ils doivent lever des fonds en organisant des lotos, des soirées, des repas », développe-t-elle. Au programme, un « atelier laïcité » avec des apports théoriques ou encore des « débats mouvants sur les valeurs de la République » afin d'« encourager l'expression orale du jeune et l'encourager à argumenter son point de vue ». L'occasion pour chaque centre social ou association comme les animateurs socioculturels sans frontières qui participent, de présenter des projets citoyens menés sur l'année 2016. Observer l'altérité et la variété des points de vue pour trouver des valeurs communes. Au fond il n'y a pas d'âge pour ce type de programme et le plus tôt reste le mieux. Tom Umbdenstock



Quasiment tous les participants ront porter un projet à l'étranger.

PHOTO DR